

LA BIBLIOTECA "CARDENAL PACHECO" FOCO DE CULTURA EN NUESTRO PUEBLO.

por José Antonio del Pino Ruiz

Desde los tiempos más remotos, el hombre siempre ha llevado innato el afán de aprender, bien a través de la lectura o simplemente escuchando a personajes cultos que transmiten su saber a través de la palabra.

Antiguamente se guardaban los escritos y libros en los templos, los conventos y los palacios reales, siendo en Asiria y Babilonia en donde se encontraban las bibliotecas más antiguas que se conocen. En Nínive, la biblioteca de Assurbanipal contaba con más de 10.000 tablillas que con el tiempo se trasladaron al museo británico de Londres.

En Egipto se calculaba que sus rollos de papiro databan de 3.000 años a. de C. y que la biblioteca de Alejandría se fundó bajo el imperio de Ptolomeo en el siglo IV a. de C. y en ella se reunían estudiosos de todo el mundo.

Adentrándonos en tiempos no tan lejanos, llegamos a Grecia en donde predominaban más que bibliotecas propiamente dichas, colecciones de libros y legajos particulares en cuantioso número y valor. En Roma, el primer emperador que se ocupó de establecer bibliotecas públicas fue Julio Cesar, aunque más tarde la que contaba con mayor número de volúmenes fue la fundada por Trajano.

Los árabes más tarde institucionalizaron las bibliotecas destacando con gran esplendor la de Córdoba y Bagdad. En el Renacimiento recibieron un gran impulso gracias a Petrarca y Boccaccio, así como el Papa Nicolás V reorganizador de la biblioteca vaticana.

Pero el punto más culminante de las antiguas bibliotecas se alcanza con la invención de la imprenta y que gracias a la controversia de la Reforma y a la misma Contrarreforma hicieron que se buscaran las noticias con mayor vivacidad y propulsaron el nacimiento de las bibliotecas en el mismo seno de las universidades.

Hoy día la cultura es uno de los pilares en donde se fundamenta el desarrollo de las sociedades actuales y las bibliotecas se deben considerar como instrumento para el desarrollo de los individuos y no se puede concebir la libertad si no se puede tener acceso a la información y al conocimiento, por eso un pueblo sin biblioteca pierde una parte importante de su esencia y su labor al servicio de sus ciudadanos. No es extraño, por tanto, que entre los indicadores para evaluar la calidad de una población se contemple siempre en principio la existencia de una biblioteca con su correspondiente infraestructura, colecciones, servicios y profesionales adecuados que desarrollen su carácter público y se implique en la vida del pueblo al no poder vivir de espaldas a la comunidad por tener que ser una institución dinamizadora de la vida comunitaria.

Algo de todo esto debió pensar D. Julián



Martín-Aragón Adrada, entonces alcalde de esta localidad, defensor e impulsor de la cultura por encima de todo, cuando después de dar los pasos pertinentes pudo ver inaugurada la biblioteca "CARDENAL PACHECO" un 6 de Julio de 1.960, siendo desde entonces verdadero foco cultural de enorme importancia para La Puebla de Montalbán en ese edificio emblemático donde se alberga también la capilla del Cristo de la Caridad.

Cómo no ver la importancia si, desde sus comienzos, han pasado personajes que por si solos avalan un prestigio cultural del cual nuestra biblioteca y que por supuesto nuestro pueblo se tiene que enorgullecer.

A la inauguración asistió D. Francisco Elviro Meseguer, gobernador civil de Toledo que después de dirigir unas palabras, dejó escrito en el libro de actas "Se abre a la cultura este Centro como reflejo de la preocupación de nuestra política en todo el ámbito de las aspiraciones humanas".

El primer turno de conferenciantes correspondió a D. Tomás Rodríguez Bolonio el mismo día de la inauguración 6-7-60, presidente de la Diputación de Toledo y Coordinador provincial de bibliotecas "Al ver esta inaugurada, plenamente satisfecho de la obra lograda gracias a la entusiasta colaboración de D. Julián

